

**CON LO JUSTO** Filadelfia consiguió su séptima victoria de la temporada mostrando muy poco a la ofensiva, pero venciendo a un endeble equipo de Green Bay. CANCHA

**67-10** FILADELFIA



### RUGEN POR MIGRANTES

Los Tigres del Norte mantienen firme su apoyo a los migrantes, ahora con una campaña en EU con la que impulsan a los latinos a alzar la voz. GENTE

MARTES 11 / NOV. / 2025 CIUDAD DE MÉXI

46 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,632 \$ 30.00

### **ABATIERON A TIRADOR DE MANZO CUANDO ESTABA DETENIDO**

Aunque registra sus niveles más altos en cuatro años, la presa de Valle de Bravo, la más grande del Sistema Cutzamala, es contaminada por las descargas de aguas negras que se originan en la mancha urbana que rodea al embalse.

**VALLE NEGRO** 



REFORMA/STAFF

CIUDAD 3

Víctor Manuel Ubaldo Vidales, de 17 años, el asesino de Carlos Manzo, fue detenido y sometido segundos después de ejecutar al edil en un evento público. Tirado en el piso, rodeado presuntamente por los escoltas del Alcalde de Uruapan y tras recibir insultos recibió un disparo que lo mató.

Aver el Gobernador morenista de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla dijo que la Fiscalía estatal indaga a los escoltas por el homicidio del

El homicida pudo haber sido entregado a autoridades ministeriales pues lo tenían detenido.

'Se está investigando por qué el abatimiento en el lugar del homicida; porque al homicida lo detienen y momentos después hay un forcejeo, y hay un solo disparo que abate al homicida", reveló en conferencia de prensa Ramírez Bedolla.

La noche del sábado 1 de noviembre, el ejecutor de Manzo vulneró la seguridad perimetral de 14 elementos de la Guardia Nacional (GN), burló a los 8 escoltas del Alcalde, y logró asesinarlo con siete balazos durante un evento del Día de Muertos, en plena plaza pública.

En videos difundidos por la Fiscalía, se registró que el atacante, originario de Paracho, rentó a las 16:00 horas

#### '¿Quién te mandó?'

Minutos antes de morir tras haber asesinado Carlos Manzo, el atacante recibió el reclamo: "¿Quién te mandó?... hijo de tu puta

Sobre la zona de jardines de la Plaza Morelos, donde se realizaba el "Festival de Velas", 5 de los 8 escoltas personales de Manzo rodearon con pistolas en mano a Víctor

El joven agresor murió ahí y el Alcalde en su traslado al hospital.

de ese día una habitación en un hotel ubicado frente a la plaza Morelos; cuatro horas después, cruzó la calle, se adentró al cuadro principal y asesinó al Alcalde Manzo.

Tras atacar al edil, intentó correr, pero fue detenido de inmediato, y entre golpes y gritos surgió un disparo y falleció.

Un video viralizado en redes registró cómo al momento que era atendido Manzo por paramédicos que pretendían revivirlo, a unos metros su ejecutor estaba en el piso con varias personas que lo rodeaban e insultaban. Conforme las pesquisas, eran escoltas del Alcalde Manzo.

## Exigen congresistas de EU arbitraje contra empresas del Estado

# Piden panel en T-MEC contra Pemex y CFE

Firman iniciativa, con apoyo de la IP, tanto demócratas como republicanos

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON .- Congresistas demócratas y republicanos, apoyados por agrupaciones del sector energético de Estados Unidos, exigieron a la Administración Trump activar un panel de arbitraje contra la política energética de México bajo el marco del tratado comercial regional (T-MEC).

Integrantes de la Cámara Baja presentaron una iniciativa de ley que pide a la Administración Trump exigir cuentas al Gobierno mexicano por sus políticas energéticas para favorecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

"La iniciativa otorga al Presidente Trump el pleno respaldo del Congreso para exigirle cuentas a México, defender a los productores de energía estadounidenses y garantizar que nuestros acuerdos comerciales se apli-

### **UNEN VOCES**

Congresistas de los Estados Unidos buscan que la Administración Trump promueva un arbitraje contra la protección de Estado a Pemex y CFE.



(Republicano)

supuesto de la Cámara Baja.

energéticas que apoyan la

iniciativa están las casi 600

empresas petroleras y de ex-

ploración de gas congrega-

das en el Instituto Estadou-

nidense del Petróleo (API,

Entre las asociaciones

Jodey Arrington, de Texas (Republicano)



Aaron Bean, de Florida



Carol Miller, de W. Virginia (Republicana)



Beth Van Duyne, de Texas Nathaniel Moran, de Texas (Republicana)



(Republicano)

quen con la firmeza y la reen inglés), así como las casi solución que el pueblo esta-1,000 empresas que integran dounidense merece", dijo el la Asociación Estadounidencongresista republicano por se de Energía Limpia. Texas Jodey Arrington, quien encabeza el Comité de Pre-

Estoy liderando este proyecto de ley bipartidista para asegurar que México cumpla con sus compromisos del T-MEC y trate a las empresas estadounidenses de manera justa", dijo el demócrata Henry Cuellar.

Además de otros cinco legisladores, la iniciativa para exigir cuentas al Gobierno mexicano por la política energética iniciada con el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador es apoyada por la US Chamber of Commerce, la asociación del sector privado más grande de EU.

"Es necesario abordar los nuevos permisos de importación de productos energéticos a México, las políticas que favorecen a las empresas paraestatales mexicanas, la excesiva burocracia, las cargas administrativas, las inspecciones injustificadas", dijo John Murphy, vicepresidente internacional de la US Chamber.

Desde 2022, la Administración del Presidente Joe Biden inició una disputa formal al amparo del T-MEC contra la política energética impulsada por el Gobierno del ex Presidente López Obrador, pero desde entonces ni la Administración Biden ni la de Trump han emplazado a un panel de arbitraje.

De no activar el panel, los congresistas piden a la Administración Trump confrontar directamente a México en la mesa de revisión del T-MEC en 2026.

## Imponen al azúcar arancel del 210%

RICARDO CARRILLO

El Gobierno federal anunció la imposición de aranceles de hasta 210 por ciento a la importación de azúcar como una medida para proteger a la agroindustria nacional ante la caída de los precios internacionales y el riesgo de sobreoferta en el mercado interno, según un decreto del Diario Oficial de la Federación (DOF) publicado ayer.

La medida afectaría a importaciones de azúcar a precios muy bajos que provienen fundamentalmente de Brasil y que no tienen un arancel preferencial.

Aunque no lo especifica en el documento, la disposición aplica a importaciones de azúcar originarias de países miembros de la Organización Mundial de Comercio con los que México no tiene

610972000016

acuerdos comerciales con tasas arancelarias preferenciales. Brasil es un exportador fundamental para México.

Esto es, no afectaría a EU o Canadá que como socios del T-MEC están exentos de esas tasas.

Conforme el decreto publicado ayer, se modificaron las fracciones arancelarias correspondientes en la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación, sustituyendo las cuotas por kilogramo vigentes por aranceles proporcionales de 156 y 210.44 por ciento, según el tipo de azúcar importada.

La nueva disposición, que entra en vigor hoy, subraya que la medida es una estrategia del Gobierno para "eliminar distorsiones del mercado global" y salvaguardar la viabilidad de la producción nacional de azúcar. Pretende proteger a los ingenios y productores de caña que enfrentan sobreoferta y precios internacionales deprimidos.



## RTA A OPS BROTE DE SARAMPIÓN

NATALIA VITELA

Tras advertir que en México persiste un brote activo de sarampión, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) indicó que 23 de las 28 defunciones en la región por esa enfermedad se han presentado en el País.

De acuerdo con el organismo, otras tres muertes se registraron en Estados Unidos y dos más en Canadá.

"Al 7 de noviembre de 2025, se han notificado 12 mil 593 casos confirmados de sarampión en 10 países, el 95 por ciento de los casos de la región se concentran en Canadá, México y Estados Unidos, lo que supone un aumento de 30 veces en comparación con 2024.

"En Canadá, México, Estados Unidos, Bolivia, Brasil, Paraguay y Belice persisten brotes activos, la mayoría asociados a casos importados. La transmisión ha afectado principalmente a comunidades con baja cobertura de vacu-



nación; el 89 por ciento de los casos corresponde a personas no vacunadas o con estado vacunal desconocido", destacó la OPS.

Indicó que los niños menores de 1 año son el grupo más afectado, seguidos por los de 1 a 4 años.

Debido a esta circunstancia, la región perdió su estatus como región libre de transmisión endémica del sarampión. Jarbas Barbosa, director de la OPS, dijo que esta pérdida

representa un retroceso, pero también es reversible

"Mientras el sarampión no se elimine a nivel mundial, nuestra región seguirá enfrentando el riesgo de reintroducción y propagación del virus entre las poblaciones no vacunadas o con vacunación incompleta", señaló.

Ayer se aplicaron 50 mil vacunas contra la enfermedad en uno de los estacionamientos del Estadio Olímpico Universitario de la UNAM.

### Se acerca fin de shutdown y chocan demócratas

REFORMA / STAFF

WASHINGTON.- El Senado de Estados Unidos aprobó ayer una iniciativa de ley para financiar y reabrir el Gobierno, con lo que se acerca a su fin el "shutdown" más largo en la historia del país.

La decisión causó un fuerte choque entre los demócratas luego de que ocho miembros del partido respaldaron a los republicanos.

La suspensión lleva ya 41 días y se alargará hasta que los miembros de la Cámara de Representantes, en receso desde mediados de septiembre, regresen a Washington para atender la legislación, que se prevé que pase porque la mayoría republicana cuenta con los votos.

La votación final 60-40 del Senado rompió ayer un estancamiento derivado de la exigencia demócrata de negociar la extensión de los créditos fiscales para los seguros de gastos médicos que expiran el 1 de enero.

Los republicanos nunca lo hicieron y, tras un acuerdo alcanzado la noche del domingo, ocho demócratas cambiaron sus votos advirtiendo los estragos del "shutdown" en la población.

INTER. (PÁGINA 12)